
An die Schriftführerin des 
Digitalisierungsausschusses  
Frau Brennecke 

 
 
 
 
Antrag: Endlich Klarheit schaffen bei der KiTa-Anmeldung 
 
 

Der Rat der Stadt möge beschließen: 

Der Oberbürgermeister wird gebeten, das Verfahren zur Kindergartenplatz-Vergabe in Duisburg voll-

ständig digital abzubilden. Dadurch ist u.a., sicherzustellen, dass Eltern der angemeldeten Kinder einen 

Stand der Platzvergabe einsehen können und Kindertageseinrichtungen notwendige Vergaben digital 

durchführen können.  

 

Begründung: 

Wie die KiBiz-Quote bekanntermaßen belegt, werden einige Duisburger Eltern auch im Kindergarten-

jahr 2023/ 2024 am teils eklatanten Fehlbedarf in Duisburg verzweifeln – viele Absagen sind die Folge. 

 

Dieses Grenzproblem gilt es ohnehin zu lösen, zumindest aber ist allen Eltern schon heute auch mehr 

Transparenz im Platzvergabeverfahren zuzugestehen. Aktuell erhält ein Elternteil – obwohl die Kom-

munikationsmöglichkeiten wie E-Mail zwingend erfragt werden – keinerlei Feedback über die Platz-

vergabe. Die Folge: Eltern hängen oft monatelang im luftleeren Raum. Ohne explizite Nachfragen beim 

Jugendamt oder den Wunscheinrichtungen, erfahren sie oft nichts. 

 
 
 


